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113年度台灣金融聯誼會理事主席董事長暨總經理聯席會議 

金管會主任委員致詞 

彭金隆  

 

信聯社麥理事主席及陳監事主席、主辦社宜蘭信合社許理事主席及莊總經

理、宜蘭縣林縣長及盧局長、台灣經濟研究院孫博士及各位理事主席、董事

長及總經理等金融先進大家早安： 

今早心情十分愉快，來到山明水秀的宜蘭，宜蘭確實是觀光的好地方。

大家不辭辛勞遠從臺灣各地來到宜蘭，顯示大家十分重視這個一年一度舉辦

的活動。本人也非常高興有機會參加這次盛會，這也是本人第一次與各位理

事主席、董事長及總經理正式認識進行交流溝通。 

過去一年來全球遭逢許多重大事件，國際通膨、升息壓力及地緣政治衝

突等，對全球經濟與金融市場造成深刻且廣泛的影響，銀行業總體的經營環

境更面臨人口老化、氣候變遷、貧富差距、科技資安等嚴峻挑戰。信用合作

社在這波浪潮下，仍持續穩健經營，112 年 12 月底，全體信用合作社平均逾

放比率 0.08%，備抵呆帳覆蓋率 2780.67%，資本適足率 12.69%；112 年全體

信用合作社稅前盈餘 35.11 億元，較 111 年(30.69 億元)增加 4 億餘元，顯見

信用合作社持續穩健經營，資產品質及經營績效良好，這都是各位先進共同

努力的成果。 

此外，信用合作社除業務穩定外，社會公益也做的好，對金管會推動的

「走入校園及社區辦理金融知識宣導活動」，不管是參與宣導講師的培訓、實

際走入校園社區進行宣導，信用合作社一向都給予最熱烈的支持。以 112 年

金融知識宣導活動為例，參與場次最多的金融機構前 10 名中有 4 名是信用

合作社(花蓮二信、台北五信、台中二信、淡水一信)，因此，特別藉由這個

機會來謝謝大家對金管會金融知識宣導活動的配合與支持。 

✽ 彭金隆現任金融監督管理委員會主任委員。 

✽✽本文係本聯社 113 年度台灣金融聯誼會理事主席董事長暨總經理聯席會議致詞稿。 
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信用合作社是「以人為本」的人合組織，具有合作理念及服務桑梓的特

性。目前全體信用合作社超過半數有著百年歷史，社員人數有 74 萬餘人，分

社數達 289 家，員工人數約 4 千人，信用合作社是穩定基層、穩定金融非常

重要的力量，上任以來，媒體採訪金管會對金融機構整併的想法，我想金融

機構經營不見得要大，只要好、有利基、有貢獻，就有它的價值，信用合作

社就是這樣的角色，是金融體系非常重要的一環。 

在今天的場合，做出幾個提醒，未來希望信合社能夠做得更好，扮演更

重要的角色。 

 

一、經營安全強健體質 

 

近幾年，信合社不論是獲利及經營都是一個非常好的時期，居安思危未

來市場環境波動，風險永遠都在，我們必須在景氣好、獲利好時，思考如何

強健我們的體質，如何加強資安，如何提升經營體質，在經營穩健、未來獲

利殷實的情況下，持續強健體質，做好風險管理。 

 

二、防詐守護資產 

 

詐騙横行，金融機構站在防詐的第一線，要幫助民眾守護資產，特別是

金融機構不是只是配合法令，更重要的是要好好保護客戶、社員的資產，主

動做好防詐、識詐、阻詐的工作。 

 

三、加強內控強化社會信賴 

 

金融機構能夠存在社會上，信任是非常重要的，持續強化內部控制，持

續強調誠信經營的精神，這樣才可以獲取社會更大的尊重以及信任，業務才

能夠持續的開展。 
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四、回饋社會員工客戶 

 

把經營成果回饋給社會，普惠金融，幫助社會進行關懷，這是金融機構

非常重要的責任，信用合作社在金融體系扮演重要的角色，過去，信用合作

社很多都有百年以上歷史，比台灣大部分的銀行都還要有歷史，這是一個非

常特殊的傳承，金管會對此也非常的珍視。 

金管會未來會站在一個安全與發展並進的條件下，有關麥理事主席所提

到的建議，我們都聽到了。各位的建言我們金管會會仔細的分析，並考慮到

環境的改變以及社會的變動給予一定的發展空間，在安全的狀況下發展，金

管會一定全力支持，各位若有任何建言，歡迎隨時提出，你們的寶貴意見我

們會好好參考，希望能共同努力共同合作，讓台灣的金融市場變得更好。 

預祝今日活動，圓滿成功，謝謝大家！ 

 

 


